

## Largo Caballero, en la calle

No discutimos la sentencia de la Sala segunda del Supremo, porque esta es lógica consecuencia del proceso, y si a juicio del tribunal juzgador «la duda en cuanto a la existencia o importancia (de las acusaciones) le obliga a adoptar la decisión más favorable al procesado en virtud del principio «in dubio pro reo» universalmente aceptado en materia de prueba» quiere esto decir que no se pudo probar de una manera concreta su culpabilidad.

Nada tenemos que decir a este respecto, porque nosotros respetuosos y celosos siempre de la independencia del poder judicial, no reformamos los tribunales a nuestro gusto separando de la carrera o trasladando con intención persecutoria como hizo Albornoz con los jueces y magistrados que no se sometían a su capricho, ni llevamos al Supremo magistrados nombrados saltándose a la torera la Ley Orgánica del Poder Judicial estilo de Fernando de los Ríos y otros para asegurarse la influencia necesitada en determinadas salas.

Pero hay algo en este proceso que aunque escape a la acción de los jueces no puede escapar a la fina percepción del pueblo español. Para él Largo Caballero, sigue siendo uno de los principales causantes de los crímenes de Octubre y de los desmanes y horrores de la revolución.

De no ser así es un cobarde o un traidor. Vamos a demostrarlo.

Cuando dirigiéndose a los suyos exclamaba refiriéndose a la Acción violenta «¿de qué sirve que hablemos así si no nos preparamos? ¿De qué sirve que digamos eso si no se prepara a las masas para la revolución espiritualmente pero sobre todo materialmente?»

O también: «Decirle al proletariado que debe luchar y luego no prepararlo para la lucha es un crimen, porque yo no le llevaría inerte a luchar con los que tienen en sus manos todos los medios coactivos. Preparaos por todos los medios para la lucha que si conseguimos triunfar no nos limitaremos a cambiar rótulos y personas».

Y en tantas y tantas otras ocasiones como predicó la violencia y enardeció a las masas preparando de esta manera la revolución y excitando a la lucha por todos los medios, es que no sentía lo que decía? Es un traidor porque los engañaba.

Y si lo sentía y al llegar la hora de dar el pecho se quedó en casa porque tuvo miedo es un cobarde.

El dilema está claro. Porque eso es de que él no sabía nada del movimiento, naranjas de la China. Eso la sabía hasta el gobernador de Asturias. Que ya es saber.

## Almacenes SIMEON

GIJÓN

Laneria para abrigos  
entretiempo, en los colores  
y calidades más modernas.

## La Juventud de A. Popular convoca a una asamblea nacional en Madrid y Alcalá en demanda de otra Constitución enraizada en la tradición española

**«La CEDA no puede ser un partido más de turno, cuyas aspiraciones queden colmadas con el reparto de unos cargos. No nos interesan ni las mayorías, ni los quórums, ni las componendas y fórmulas para ganar las votaciones. El espíritu revolucionario prosigue infiltrando con pleno impunidad su veneno. El único problema vital de España es el aplastamiento de la revolución»**

El Consejo nacional de la Juventud de Acción Popular ha hecho público el siguiente manifiesto: «El Consejo Nacional de la JAP se dirige a todas las organizaciones provinciales convocándolas a la asamblea nacional, que ha de celebrarse definitivamente en Madrid y Alcalá de Henares, los días 14 y 15 de diciembre, bajo el signo glorioso del cardenal Cisneros.

Los principales temas que en esta asamblea han de tratarse son: «Organización», «Posición de la JAP dentro de la disciplina de la CEDA», «Actuación de la JAP ante las próximas elecciones», «Planes de propaganda», «Reforma y unificación de las secciones de defensa».

La importancia de esta reunión en los actuales momentos a nadie puede ocultarsele; la posición política de la JAP es terminante: militamos dentro de las organizaciones de Acción Popular y acatamos la disciplina del Jefe, porque tenemos la firme convicción de que el Jefe es el símbolo de una España que se ha puesto en pie, y de que la CEDA no puede ser un partido más de turno a aquella antigua usanza, cuyas aspiraciones quedaban colmadas con el reparto de unos cargos, o con la consecución de unos caminos vecinales, que aseguraban la reelección de sus diputados. Partidos de este tipo no pueden aspirar a recoger más juventudes que las que intentan medrar en la carrera política y están, por tanto, llamados a desaparecer.

No nos interesan ni las mayorías, ni los quórums, ni las componendas y fórmulas para ganar las votaciones. Nuestra fuerza se basa en el entusiasmo y en la fe del pueblo que nos asiste, en prestigio del jefe, en la preparación, la austeridad y la modestia de vida de los hombres de Acción Popular. Si flaquearan el entusiasmo y la fe de las masas que nos apoyan únicamente, porque creen que nosotros representamos una nueva política, de nada serviría alcanzar todos los quórums y votaciones en tiempos efímeros de una política ficticia, que vive aislada del pueblo y asfixiada entre enmiendas, votos particulares y fórmulas, en ese ambiente de casino al que se asemeja, tantas veces, por desgracia, el Parlamento español.

La JAP no ha de consentir, ni en la más humilde organización local, que el espíritu de Acción Popular, por el que dieron su sangre los mártires de nuestro ideal, pueda ser desvirtuado mediante traficantes de la vieja política o representantes de intereses de empresa o de clase, como muchos que se ocultaron a la hora del peligro y de la lucha, cuya única aspiración actual es la consecución de cargos y prebendas para sí, sus familiares y amigos.

La revolución, que fué vencida, vuelve a rehacerse. Pocas horas antes de fallarse la libertad de Largo Caballero, se comete a pleno día un villano atraco y se asesina a un humilde trabajador, en tanto que mil trámites y dilaciones se oponen a que el peso de la ley recaiga de modo fulminante, tajante y ejemplar; el espíritu revolucionario prosigue infiltrando con pleno impunidad su veneno en la escuela, desde Prensa encanallada, en la tribuna y en el sindicato marxista, que continúa la predicación de lucha de clases.

El único problema vital de España es el aplastamiento de la revolución, cerrando para siempre a las izquierdas y al marxismo el paso al Poder. De nada serviría una efímera nivelación presupuestaria, si es que va seguida de una definitiva bancarrota del Estado.

Basta ya de emplear el sistema defensivo. No puede tolerar más la JAP que la baba de la crítica, venga de donde viniere, intente tan siquiera rozar la intachable austeridad y moralidad de los hombres de Acción Popular. Es hora ya de atacar, y de atacar a fondo, de desbaratar por completo los planes revolucionarios, de aniquilar a los que utilizan la libertad para inducir al crimen y obtener de él provecho.

Cumplamos el programa. Antes que nada, resuélvase el paro obrero, arrollando para ello todos los obstáculos que interpongan la malicia, el egoísmo, los trámites de la burocracia o la pseudo-ciencia de algunos hacendistas... y como medida previa una enérgica política de orden público, seguida de una justicia inmediata e inexorable.

Es la hora de la decisión, del empuje, de la claridad. De esa forma iremos a las elecciones y las ganaremos. Los conformistas, los que dudan del triunfo, los posibilistas de vía estrecha, los que no sienten con locura la emoción de la España grande, que hemos de reconstruir, que incluso eluden pronunciar su nombre, ni caben dentro de Acción Popular ni son dignos de la trascendencia de un momento en el que podemos y debemos conseguirlo todo.

Frente a quienes se conformen con modificar tal o cual artículo de la ley fundamental, nuestro grito es: «¡Otra Constitución!» Frente a los que se contentan con una participación en el Gobierno, exigimos: «¡Todo el Poder para el Jefe!» Frente a los timoratos que dudan del triunfo electoral, nuestro lema es: «¡Por los trescientos!» y para ello se precisa la unión de todos los españoles de buena voluntad, que estén decididos en aplastar definitivamente a la revolución en sus premisas, y después de ello, mediante una nueva Constitución enraizada en la tradición patria y en los deberes eternos de la justicia, sentar los jalones de la nueva y definitiva España, sin necesidad de copiar exóticos modelos y sin volver a admitir jamás diálogos con quienes pregonan el odio y el desorden.

Estos son los ideales que la JAP, propugnará una vez más en su próxima asamblea nacional, de la que, recogiendo el sentir unánime, brotará un nuevo impulso para el Jefe, animándole a que realice la obra que reclama España, mientras le otorga su plena confianza, más aún que por lo que ha hecho hasta ahora, por lo mucho que de él espera.

¡Presente y adelante.—«El Consejo Nacional de las Juventudes de A. P.»

## Claridad, política nueva

Estábamos acostumbrados en España, por desgracia a muchas cosas pintorescas y una de ellas era la falta de claridad en la tramitación de ciertos asuntos que más o menos podían tener caracteres de escándalo y se hurtaban al conocimiento del pueblo y de los que solo se enteraban los encartados y los encubridores.

Anverso.—Asunto de los petróleos rusos. Se quiere investigar sobre ciertos extremos del contrato de la nafta rusa. No hay de qué. Ni a la mayoría ni al gobierno le conviene y eso basta. Denuncia del Sr. Gil Robles, sobre la concesión del Monopolio de Tabacos en Marruecos. Los entonces padres de la Patria se rasgan las vestiduras, Papá Azaña decía que Prieto era honorable y eso bastaba. Investigar? Para qué. Tampoco hubo lugar a deliberar.

Casas Viejas.—¿Qué ha pasado en Casas Viejas? No sé; si no ha pasado nada. Todo lo que dicen esos señores de la oposición es mentira. Y es esos señores no se toman la molestia de ir al lugar de la tragedia y volver con verdades incontrovertibles: tampoco hubiera pasado nada. Y así hasta mil.

Reverso.—Gil Robles y la Ceda en el poder. Política nueva. Viene el asunto del Straperlo y las izquierdas pensando sin duda que todos eran iguales creyeron que el Jefe procuraría taparlo todo para de esta manera darse ellos el gusto de envolverle en tan desdichado asunto al menos como encubridor. Pero todavía hay clases. El JEFE se apresuró a poner el asunto en manos del fiscal de la República, a las seis horas de tener conocimiento del mismo y pidió una investigación completa y a fondo como se hizo. Se nombró una comisión investigadora con amplios poderes que aclaró todo, determinó los verdaderos culpables y dejó las cosas en su lugar. Las izquierdas, los marxistas, los que se frotaban las manos creyendo que se iba a practicar política vieja y se quedaron con dos palmos de narices. Y ahora con la denuncia del Sr. Nombela, se repitió el caso y cuantas veces sea necesario pasará lo mismo. Esto es, claridad luz y taquígrafos. Política nueva.

No importa que se le absuelva; en el banquillo de la historia y en la conciencia de los hombres honrados, Largo Caballero, será siempre el autor moral de los desmanes y asesinatos del Octubre rojo.

Excelente café

Finos aperitivos

Exquisitas meriendas

Salón de tertulia

# CAFE MANACOR

CALLE CORRIDA

Unico con calefacción

Los buenos libros, los libros de sólida formación cultural, por desgracia no se regalan. Se venden. La JAP todo entusiasmo carece de dinero. A aquellos que lo tienen nos dirigimos para que nos ayuden en esta labor que ha de repercutir en beneficio del partido y por consiguiente de la Patria.

## A la Purísima Virgen

Con gozo te vén mis ojos,  
Purísima Virgen pia;  
Con gozo brilla en mi alma  
El bello sol de la dicha:  
Negruras mi alma envuelven,  
Cuando tú no la iluminas  
Con la luz de encanto llena  
Que brota de tus pupilas:  
Las pupilas de tus ojos  
Son el imán de las mías:  
Resplandece un sol en ellas  
Que reverbera en las mías  
Y en reflejos irisados  
Hasta mi alma se filtra,  
Bañándola en dulcedumbres,  
Inundándola en delicias:

Luz del Cielo me parece  
La que en tus ojos rutila,  
Luz santa, pura, serena,  
Como oración que suplica;  
Luz alegre y reidora,  
Como la luz matutina;  
Luz de amor, luz de consuelo,  
Plácida como caricia:

Deja, Virgen, que tus ojos  
Alumbren el alma mía;  
Deja que su luz me inunde,  
Como celestial carisma;  
Deja que mis ojos beban  
En esa lumbre la vida.

RAMÓN F. CAMPOAMOR

## Nuestras propagandas

**Miñin para mañana, domingo, en Posada de Llanera**  
**Hablarán la Srta. Carmen Menéndez y el Gestor Sr. Gasch**

A las tres y media de la tarde, se celebrará en el Mercado Cubierto de Posada de Llanera, un gran acto de propaganda política, en el que harán uso de la palabra don Enrique Prendes, la Srta. Carmen Menéndez Manjón, abogado, y don Rafael Gasch, Diputado Provincial.

**Acto de la J. A. P. en Villoria (Laviana)**

A las doce de la mañana del domingo, día 8, se celebrará en el Salón de actos del pueblo de Villoria (Laviana), un mitin, en el que hablarán: Don José A. Llana, vocal de la JAP, don Manuel Valle Pando, abogado, y don Ramón Junquera G. Nava, secretario de la JAP.

**Un mitin japista en Bañugues (Gozón)**

Mañana, día 8 de diciembre, se celebrará un mitin de propaganda política en el salón del cine de Bañugues, en el concejo de Gozón (Luanco), a las tres y media de la tarde. Tomarán parte en el mismo, don Joaquín Viña, don Bonifacio Lorenzo, Somonte, abogado, y don Argentino Tuya, presidente de la JAP de Gijón.

## La semilla está en el surco

«En el firmamento político se observan negros nubarrones cargados de ambiciones y amenazando una fuerte tormenta; más si al choque de los vientos huracanados descarga la tempestad, el rayo de la autoridad atravesará el horizonte español cortando cuanto se oponga a su paso, permitiéndonos ver después los vivos colores del Arco Iris como precursor de la tranquilidad.»

El párrafo que antecede formaba parte de un modesto artículo publicado en septiembre del año pasado en un popular semanario asturiano, bajo el título de IDILIO ESPIRITUAL.

No había transcurrido un mes cuando en nuestra querida patria se desencadenó la tormenta, llevando tras de sí miles de vidas y dejando a su paso ruinas, lutos y miseria, especialmente en este bello rincón asturiano donde respiramos todavía un ambiente revolucionario. No es cosa de presagiar ahora nuevas tempestades; todos vemos el horizonte obscuro y nadie puede predecir lo que va a ocurrir en el mundo, donde la paz depende de la palabra de un hombre, como tampoco lo que puede ocurrir en España, donde las órdenes nos vienen del otro extremo de Europa.

Lo que me propongo ahora es dar una voz de ¡ALERTA! y señalar a grandes rasgos la labor que realiza la Acción Católica, que no puede ni debe ser ignorada por quienes más obligación tienen de conocerla y secundarla.

La Junta Diocesana de A. C. viene celebrando frecuentemente y con plausible acierto, Círculos de Estudios para obreros, a cargo de eminentes sociólogos y sabios juriconsultos, quienes se encargan de señalar con su gran autoridad los errores modernos que invaden a España y de proclamar la eterna verdad de nuestro Redentor y de nuestras tradiciones.

La Acción Católica de la Mujer, en su labor callada y constante, está realizando obras de propaganda y caridad dignas de imitarse y de prestarle apoyo. Díganlo sino, la gran cantidad de familias que son socorridas y el ejército de señoritas que van recibiendo enseñanza gratuita de labores de mano y de su casa.

La Asociación Católica de Padres de Familia, realiza por su parte una obra nacional, caritativa y patriótica por sus constantes reivindicaciones en la enseñanza y por las sugerencias de nuevas ideas que tienden a purificar el ambiente moral, que va llegando ya a un lamentable estado de descomposición. Tiene iniciada, además, una parte de su programa con la apertura de una escuela gratuita y colabora en todo momento a la educación y encauzamiento de la moral cristiana.

La Federación Asturiana Católico-Agraria, cumple también admirablemente su misión como madre creadora de Sindicatos, destacándose por sus propagandas por todos los pueblos de Asturias, sembrando su doctrina y llevando a sus afiliados métodos modernos y dándoles a conocer técnicamente el alcance de las nuevas leyes agrarias que directamente afectan al campesino.

Las Juventudes Católicas secundan con tesón y entusiasmo lo que a las mismas está encomendado y todo ello nos lleva a pensar en el resultado positivo que de ello se obtiene.

Es necesario definir claramente el apoyo moral, personal y económico de unos cuantos católicos, ante la indiferencia suicida y fría de tantos otros, que, imitando el ave del cuento, guardan su cabeza bajo los pliegues de sus alas, pensando que así están ocultos del blanco del cazador. ¡Peligrosa e imprudente equivocación!

Todos sabemos la clase de enemigos que nos combaten, la organización que poseen y la generosidad con que cotizan para el sostenimiento de sus propagandas; y si eso no es bastante para conocer el peligro y defendernos de él; si no fué suficiente la ruina de Asturias para salir de nuestro letargo y reacción frente al enemigo de España, tal indiferencia habrá de merecer un castigo inexorable. (Que Dios nos coja confesados).

Nuestras organizaciones católicas tienen sembrada la semilla, pero no se logrará la



En cuestión de restricciones conozco yo «chapaprietas» que no sueltan las pesetas ni a fuerza de coscorrones.

Los hay que en el restringir llevan su afán a tal punto que llegan en este asunto el saludo a suprimir.

Y aunque cobran buenas rentas pasan los días, no obstante, con insistencia constante echando siempre sus cuentas.

A fuerza de economías, ya lo digo más arriba, por no gastar la saliva restringen los «buenos días».

Si les pides las pesetas para hacer las propagandas te dirán con frases blandas que se llaman Chapaprietas.

Olvidando que no basta el concurso personal si el que tiene capital no suelta también la «pasta».

Derechistas conocidos, de oírse los estamos hartos, pero que en cuestión de cuartos son los hombres más torcidos.

Los que tienen capital son los llamados a dar pues mal lo pueden soltar los que no tienen un real.

Los pobres con su nobleza y personal prestación, lealtad y decisión ponen toda su riqueza.

Declaró ante el tribunal Largo, que era estuquista,

y ante rasgo tan genial se oyó por toda la pista carcajada general.

¿Que te quieres apostar que obrero de tal calibre, que es estuquista ejemplar, ahora ya que quedó libre no le verás trabajar?.

Paco Largo Caballero que creímos revoltoso por su chillar altanero resultó ser un cordero con apariencias de oso.

Por un lado sale Paco, por el otro hay un atraco, por un lado la clemencia, por el otro «convivencia», con esto, amada Prudencia, haciéndome estoy un taco.

El éxito se prodiga de aquel sistema de Azaña, nadie hay que no lo diga, el pistolero con saña ahora tira a la barriga.

¿Que incité a la rebelión?, lo ha borrado la amnistía, quedando la frente mía limpia de todo manchón, todo aquello, en conclusión, ha sido mero capricho, nada de lo dicho, dicho, y aquellos bravos leones que ahora sufren en prisiones y batirse bien supieron de seguro que aplaudieron asintiendo a las razones.

MODAS - EQUIPOS - PIELES - CREACION DE MODELOS

# CASA BALCAZAR

TRINIDAD, 35 (Muelle)

Teléfono 1439

GIJON

Esta Casa recibe continuamente las últimas creaciones de la moda

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS DE LA

**Farmacia de J. Escalera**

a cargo de Fernando Prendes Escalera  
Farmacéutico diplomado de la Facultad de Medicina de París.  
Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces, etc. — Preparación de autovacunas  
S. Bernardo, 49 y T. Cabrales, 7 - Teléfono 1320 - GIJÓN

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

**E. ANTOLIN PEÑA**

Casimiro Velasco, 24 Teléfono 11-93

**FAUSTINO V. CARRIEDO**

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA  
Medicina General.—Consultas: de 10 a 12 y de 4 a 7  
Pl y Margall, 45, 1.º - Teléfono 27-54

FARMACIA Y LABORATORIO DE

**MARIA DEL GARMEN COBIAN**

San Bernardo, 75 - GIJON - Teléfono 2142

MEDICO INTERNISTA

**CARLOS RODRIGUEZ SAN PEDRO**

Especialista del estómago e intestinos y nutrición.

Consulta de 10 a 1 y de 6 a 7

Trinidad, 33, 1.º Teléfono 1436 GIJON

**Luis Meré y Meré MÉDICO**

Medicina General e Interna - Rayos X - Fisioterapia  
Uria, 23, 1.º - Teléfono 17-32 - GIJON  
Horas de consulta: De 10 a 1 y de 4 a 7

**Mario de la Torre** Especialista en enfermedades del

Aparato Digestivo - MEDICINA GENERAL  
RAYOS X - Consulta: de 10 a 1 y de 4 a 7  
CABRALES, 75 - GIJON - Teléfono 2513

ESTOMAGO E INTESTINOS - ESPECIALISTA

**RAMON G. COBIAN**

Cura Sama, 7, 2.º Teléfono 28-45

**Calzados DERBY**

Sábados y Domingos, exposición de los Nuevos Modelos de Calzados  
GIJON

SE HACEN toda clase de encuadernaciones a precios baratísimos.—Dirigirse a San Agustín, 8, patio.—Gijón.

**S. A. JULIANA**

MATERIALES DE SANEAMIENTO  
Exposición: Pl Margall, 1 GIJÓN

cosecha si no se cultiva la planta y se arranca la cizaña. Necesitamos de todos, como todos necesitan de nosotros.

¡Alerta, cristianos! ¡Firmes, descendientes de Pelayo! La suerte no será del que se sienta a la sombra del lujo y la comodidad, sino del que lucha y trabaja por las causas nobles y santas; el triunfo no se obtiene permaneciendo dormido en la vanguardia, sino cargando con la cruz hasta la cumbre para pedirle a Dios la reconquista espiritual de nuestra patria, bajo el lema de «UNOS POR OTROS Y DIOS POR TODOS».

J. P. González

Oviedo, 26 de noviembre de 1935

## Tejidos CANEJA

QUINCENA DEL PAVO

Que empezó el MARTES, 26 de Noviembre al 10 de Diciembre.—La primera Casa que estableció en Gijón la Quincena del Precio Único.

La que ofrece más artículos a más bajo de su precio en fábrica en su QUINCENA DEL PAVO.

Mantería crepé para comida seis cubiertos. UN PAVO  
Seis toallas felpa grandes jaretón vainica. UN PAVO  
Juego de cama, buen tamaño, vainica. UN PAVO  
Colcha royal, grandísima. UN PAVO  
Pieza de siete metros, mezcla superior. UN PAVO  
Pieza de 5 metros opal sedalina color sólido. UN PAVO  
Pieza de 5 metros semi-hilo, color y blanco. UN PAVO  
Camisón opal superior, bordado, para señora. UN PAVO  
Camisa y culot, punto seda, para señora. UN PAVO  
Una alfombra terciopelo, tamaño grande. UN PAVO  
Corte kimono, 4 metros, terciopelo algodón. UN PAVO  
Corte vestido, de 4 metros. UN PAVO

Infinidad de Artículos, todo por UN PAVO.  
VEAN ESCAPARATES  
San Bernardo y Jovellanos

# Visnú

Ideal para el cutis

en tonos blanco, rachel, rosado, moreno y ocre.

## El gran secreto del futuro

Hoy día en que tanto se discute la intrusión e intervención de la juventud española en la política, hoy que tanto se la critica por unos y por otros, más atentos a la técnica que al corazón, bueno será recordar al sociólogo inglés, Benjamín Kidd, el cual sin profesar la religión católica con la que podría aparecer ante los ojos de la intelectualidad española de Ateneo, un tanto sospechoso, «reconoció el fracaso de la ciencia pura en la obra civilizadora y cree en el ideal sublime, en la fuerza ética, en la bondad de la educación copiando un ideal noble y austero».— Por eso cree que hay en el mundo dos fuerzas, aparte naturalmente de la fuerza moral, una de las cuales la fija en el espíritu juvenil.

«¿Qué más bello, interior y exteriormente que la juventud? Plasmada y caracterizada en el alma juvenil se encuentra la característica más sublime del hombre y la más eterna fuente de civilización; el espíritu de sacrificio», dice un filósofo español. Y continúa: «el idealismo juvenil ardiente y sincero, es el alma y vehículo de la civilización».

Por esto debemos de prestar suma atención a esos movimientos políticos juveniles de nuestra patria; a esa juventud confiada que se entrega alegremente con gran espíritu de sacrificio, al saneamiento de toda una sociedad, de toda una civilización que se derrumba ante su vista, corroida por los egoísmos y crímenes de quienes se llaman sus más áridos defensores, arrimando a sus cimientos un estímulo, un entusiasmo, el calor de su corazón joven avivado por la fe puesta en el Ideal.

Y por eso mismo debemos prestarles nuestro desinteresado apoyo, ya que desde el momento en que la educación «inflama, estimula, entusiasta y calienta por un ideal superior el alma juvenil hace amar a Dios y al prójimo; contribuye a desarrollar energía social, a vitalizar la civilización humana, a engendrar un vigor extraordinario». De ahí que, «el gran secreto del futuro, está en que la civilización repose, no en la ciencia, sino en la emoción, en el ideal».

Y esa emoción y ese ideal, solo pueden poseerlo quienes llegan a la vida llenos de entusiasmos, con ansias de reforma, con el afán de poder ser útiles a la sociedad, a esa sociedad a quien José Francés define como «una gran masa de imbéciles, compuesta de muchos canallas, de no pocos hombres sin voluntad, que se unen para eso, para formar la gran masa imbecil, para darse fuerza, para ayudarse unos a otros, incapaces de valerse por sí mismos».

Mas no importa; la juventud camina llena de fe y de ilusión, conocedora de los duros y difíciles obstáculos que la esperan. Cerrarle el paso, ahogar sus loables ambiciones, por muy irrealizables que éstas parezcan, sería criminal.

Tiempo tendrán de ser hombres y por tanto, de rectificar pequeños errores, más dispensables, cuanto más vayan estimulados por la fe del ideal.

**Optica Covadonga**  
San Bernardo, 37 - GIJÓN

Cristales científicos Stigmal y Punktal Zeiss - Gafas prismáticas - Artículos para regalo - Bisutería - Fantasías - Radios

**Antigua Funeraria**  
de Hijos de Feliciano Rodríguez  
Primera de la provincia - Fundada en el año 1874 - Gran carroza Fúnebre Automóvil  
Servicio completísimo y permanente  
Teléfono 17-20 GIJÓN

**Innerarity, 57** - Ultramarinos - Comestibles  
Pan integral y mantequilla fina de vaca. Muy nutritiva por no contener mezcla alguna  
Servicio rápido a domicilio - Teléfono 1745  
**CELESTINO ALVAREZ**

**Ferretería Gregorio Alonso, S. A. - Gijón**  
Almacenes de Ferrería - Quincalla - Loza y Cristalería - Artículos sanitarios - Herramientas para Ferrocarriles y Minas

El desastre de Francia

# Quiebra completa de la política izquierdista

Nada más aleccionador para la vida de un pueblo, que lo que está sucediendo actualmente en el área de la política francesa. En el vecino país vienen triunfando en las urnas desde hace muchos años las izquierdas, y durante todo ese tiempo ni han sido capaces de gobernar, ni han dejado hacerlo a los que podían y tenían las condiciones necesarias para ello, llevándolo al país a un desastre.

Lo que sucede actualmente es de una extraordinaria gravedad. En la legislatura anterior triunfaron las izquierdas, principalmente por medio del partido radical socialista, que es el órgano político oficioso de la masonería, pero a los pocos meses de gobernar, fué tan enorme el estrago y desconcierto que su política produjo en el país, que hubo que llamar urgentemente al político derechista Tardieu, para contener el desastre que se avecinaba. Unas nuevas elecciones que dieron nacimiento al Parlamento actual, fueion así mismo ganadas por las izquierdas, quienes en unos meses de nuevo gobierno de esta ideología con una gran mayoría, bastaron no solamente para deshacer las relativas ventajas obtenidas por Tardieu, sino para que al país le amenazase nuevamente la catástrofe. Hubo que llamar inmediatamente a Doumergue, expresidente de la República, político honesto de tendencias derechistas, quien no pudo llevar a feliz término su política, debido a la oposición de los elementos extremistas. Luego a Flandin, político de tendencias moderadas, que así mismo fracasó por las mismas razones. Ultimamente se ha llamado a Laval, político también de pensamiento derechista, quien gracias a su talento y energía ha realizado una obra eficaz y estimable. Pero desgraciadamente esta obra se ve amenazada, por

las mismas causas que la de los políticos moderados a que antes hemos hecho referencia.

Pero si este hombre fracasase, sería sustituido a lo que parece por un gobierno del frente popular, donde se han reunido todos los elementos izquierdistas de Francia, desde los más moderados hasta los que propugnan soluciones más extremistas. Parece ser que un gobierno de esta naturaleza es inevitable, pero ello traería como consecuencia un desastre completo para el país, que sería sumido rápidamente en la ruina. Basta decir, que solo ante la amenaza de la formación de un gobierno de esta clase, han salido del país en pocos días más de diez mil millones de francos oros, sin embargo de los enormes esfuerzos realizados para evitarlo se necesita tan solo unos meses de gobierno izquierdista aun de tendencia moderada en un país enormemente rico, para llevarle al borde del desastre como ha sucedido repetidamente en Francia. Nosotros sabemos desgraciadamente por experiencia, los resultados de una política de sentido izquierdista, que de haber continuado unos meses más nos hubiera arruinado definitivamente. Si para nuestra desgracia una semejante política volviera, sería fatal para España. Claro que felizmente eso no sucederá. Porque en Francia tienen los católicos en gran parte culpa de lo que sucede, ya que queda sin votar más del cuarenta por ciento del Censo, la inmensa mayoría de los cuales son católicos, que de votar darían lugar a la derrota de las izquierdas. Pensemos todos en esto, y preparémosnos para emitir nuestro voto en las próximas elecciones, que si así lo hacemos sufrirán las izquierdas una nueva y definitiva derrota, y habremos salvado al país de un hundimiento.

## Rasgos y Rasguños

¡Amnistía!—gritan las izquierdas. Amnistía, sí, para los engañados, para los infelices obcecados, para quienes no mancharon sus manos con sangre inocente, para los que no incendiaron ni robaron, para los que no cometieron otro delito que luchar por una idea desastrosa, que otros, verdaderamente perversos, les presentaron como buena.

Para los dirigentes, para los criminales, para los ladrones, no puede haber amnistía, mientras no se resuciten los muertos y se devuelvan los millones.

A éstos, ni los soviets rusos les amnistían. Y conste, que, los que tanto chillan por la amnistía, los tienen por modelo.

Se batieron muchas palmas—algunas hasta de amigos—creyendo ver salpicada a la CEDA por el lodo de ese feo asunto de la Empresa Tayá.

Pero no han podido sacar «tayá» de sus malas intenciones.

Sino, todo lo contrario, o sea, que si no están los de la CEDA en el Poder y no intervienen el Jefe y Lucía, se hubieran ido, por sorpresa, los millones que se debaten.

¡Otra vez que les sale tordo!

¿A que esos pistoleros del atraco de Madrid a los empleados municipales, están afiliados a la U. G. T?

¡Como si lo viéramos!

En la extensa información que publicó el domingo «El Noroeste», dejó deslizar entre sus titulares, éste de aparente mala intención: «¿Está la Ceda comprometida en el asunto de Nombela?»

¡Hombre!, la duda ofende.

Máxime, tratándose del diario reformista asturiano, que tiene motivos sobrados para conocer bien de cerca la honradez, probidad, lealtad y... generosidad de los cedistas.

¿O ya se ha olvidado el colega?

Aguce la memoria.

Un activísimo edil de Acción Popular, se lamentaba con nosotros del poco apoyo que encuentra entre muchos convecinos, que se precian de gijonistas, para atender al paro obrero y a la vez hermoear la ciudad.

No se extrañe; unos vinieron de fuera, y

otros, si nacieron dentro, parecen de la Conchinchina.

No hay que fiar de las palabras.

Se ha arrojado del Poder a los del bienio, que eran plaga desoladora que amenazaba hundir a nuestra nación en un abismo.

Se ha contenido aquel sectarismo desbordado que presagiaba el cierre definitivo de la enseñanza religiosa.

Se va, poco a poco, reconstruyendo nuestro glorioso ejército, que pretendió triturar el fatídico Azaña.

Se ha contenido y liquidado una revolución sangrienta.

Se ha logrado dar sentido de autoridad en el orden público.

Se han aprobado y están en vías de pronta aprobación, leyes económicas y sociales para el mejoramiento de nuestra hacienda, casi destruida, y de los humildes.

Se está a dos pasos de la revisión de la Constitución española, que fué la bandera de unión que dió aquel triunfo resonante a las derechas españolas en las elecciones del año 33...

Pues todavía los hay que dicen que nada se ha conseguido.

¿Qué «quedrán»?

¿Querrán tal vez que al gobierno general de Cataluña vuelva Companys, en lugar del cedista señor Villalonga?

¿Pretenderán que a la fiscalía general de la República se integre el furioso Galarza, en lugar del miembro de la CEDA, don Valentín Gamazo?

¿Estarán más conformes con que ocupe la cartera de Guerra el tritador de Azaña y no el señor Gil Robles, que hace una labor de reorganización y exaltación del ejército, tan patriótica y hermosa?

¿Añorarán aquellos días de la clausura de todos los centros derechistas y suspensión de los periódicos de derechas?

Porque en este mundo hay gustos para todos.

Y hay gustos que merecen palos.

Los hay amigos del caos, contando que del caos ha de salir algo que les favorezca. Ilusos y caóticos.

Completamente caóticos.

# :: Agricultura y Ganadería ::

## Repoblación forestal

**Plantación y cuidado de pinares.**—A menudo llegan cartas relacionadas con intereses agro-pecuarios, buena parte de ellas, suscritas por sacerdotes y algunas por maestros, demostrando conocimiento práctico de la misión que las incumbe cerca de sus feligreses y vecinos, por cuanto inteligencia y espíritu sano no se avienen con estómago vacío o mal alimentado.

En Asturias, el renglón agro-pecuario supera con mucho a los demás, dándose el contrasentido suicida de hallarse su gestión, ordenamiento y mejora en manos laboriosas y honradas de campesinos rutinarios que, a lo sumo, leen y escriben a tropezones, ayunos de toda cultura elemental—y no por culpa suya—, cuando para acometer con éxito la moderna explotación agrícola son indispensables conocimientos técnicos de envergadura unidos a extensa cultura general, condiciones que se dan hoy muy contadas veces en el agro astur.

No cuaja en Asturias el ejemplo de otras provincias cercanas, donde por tenaz gestión de un grupo de particulares, Estado, Corporaciones provinciales y municipales se vieron en el caso de responder a tono, emprendiendo mancomunadamente la repoblación forestal.

Nos interesa que la repoblación se haga, dándonosos un ardite que sean unos u otros, repele y asquea esa maldita politiquería payota, de corrada, que personifica siempre en analfabetos, audaces arribistas, e inmorales.

Finiquitado el prólogo, al grano. Dice la pregunta: «Se desea formar pinares; procedimiento mejor y más económico, variedades de semillas, etc.»

El caracter de nuestro periódico determina respuesta concisa y práctica a una pregunta compleja.

Labrar el suelo lo mejor posible, con anticipación bastante, para que se nitrifique.

Sembrar en otoño o primavera, procurando que la semilla remojada—si es en primavera—no quede profunda: en variedades de semilla pequeña y fina, basta cubrir rastrillando. La siembra de otoño es costumbre hacerla mezclada con un cereal, para defenderla mejor del pastoreo de ganados, en especial cabras.

Varietad más empleada: Pino Marítimo, también llamado Pino Gallego; 12 a 14 kilogramos de semilla por hectárea.

Para Pino Silvestre, y otros de semilla pequeña, es suficiente con 6 kilogramos por hectárea.

En los primeros años se hacen entresacas: para el aprovechamiento maderable se dejan unos 2.500 árboles por hectárea, en tierras pobres, que es donde procede reforestar pinares.

Desde luego, cuanto más separados, mejores y más robustos.

En costas y lugares de poca altitud, Pino Marítimo; para zonas más elevadas, Pino Silvestre.

Podar poco, al menos hasta pasar los seis u ocho primeros años, limitándose a suprimir las ramas inmediatas al suelo y aquellas que envejecen; hacerlo, de preferencia, en la segunda quincena de Agosto, para evitar pérdida de savia.

## Hotel PARAISO

Restaurant de primer orden — Agua corriente en todas las habitaciones — Teléfono 111 — LLANES

**“MENTIBORAL”**  
(Nombre registrado)  
Crema grasa insuperable para curar sabañones, quemaduras, grietas, escoceduras y demás alteraciones del cutis.  
Tubo pequeño: 1,65 - Cajita: 1 pta.  
En Farmacias y Droguerías  
Depósito exclusivo:  
**Farmacia de Arza - Gijón**

**PECCADERÍAS GIJONESAS**  
Pescados y mariscos frescos del día  
CAMARA FRIGORIFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.  
San Bernardo, 74 Teléfono núm. 12-23

## Cunicultura

**Industria del pelo.**—La obtención del pelo se aplica para fabricar tejidos e hilados especiales.

Proporciona éste producto una sola raza: la Angora en sus distintas variedades.

El conejo Angora es un precioso animal, blanco, de belleza deslumbradora, pelo largo y sedoso que semeja hermosa bola de nieve.

Ademas de blanco, otras variedades de Angora tienen colores: chinchilla, azul, habana, negro, etc.

Ahora bien, como productor de pelo, solo interesa la variedad blanca, de más antiguo conocida y de mayor aplicación; las variedades de color son simplemente cruzamientos del Angora blanco con animales el de color pertenecientes a otras razas. Todos ellos descienden del antiguo conejo de San Inocencio, considerado como padre de todas las variedades.

El Angora se utiliza solo con vista a la producción de pelo, considerándose buen animal productor al que proporciona unos 360 gramos anuales.

La recolección de pelo se denomina *depilado*, y se efectúa arrancando el pelo del animal en el momento que se encuentra maduro, que es precisamente cuando tiene lugar la muda.

Esta muda, depilado, y recolección, tienen lugar cuatro veces al año; conocido ese momento, y realizada la recolección, el pelo se guarda bien acondicionado hasta la oportunidad de venta.

El precio del pelo de Angora es muy variable, dependiendo del mercado internacional; precio máximo alcanzado—600 francos kilogramo, y mínimo de 100 francos, considerándose buen precio el de 300 francos kilogramo.

En España no hay mercado para el pelo de Angora, siendo Inglaterra y Francia donde trabajan mayor número de manufacturas de tal producto; por ello, al no existir mercado natural ha de crearse, y mientras, no conviene improvisar grandes explotaciones de Angora.

El Angora también produce pieles, resultando interesantes los Angoras de color, raza en que de modo especial se hacen patentes los beneficios de la selección.

Si un animal que produce 360 gramos al año compensa los gastos de explotación, y aún deja beneficios, puede calcularse la ventaja que reportará un animal productor de 500 gramos, aumento de producción que se traduce en aumento directo de beneficios, pues que los gastos son los mismos.

La selección, imprescindible en toda industria, se muestra de modo patente en la producción de pelo.

Así, es necesario, euando se trata de adquirir ejemplares reproductores, acudir a Granjas de reconocida tendencia, y todavía mejor, a la Asociación de Cunicultores que informará cumplidamente a los interesados.

## Limones

Se recomienda a quienes padezcan dolores de cabeza, y enfermedad pulmonar. Un poco de jugo de limón con azúcar suaviza la voz en la ronquera; gargarismos de limón curan la irritación de la garganta; se alivian las jaquecas biliosas con una taza de café a la que se añade una cucharada de limón, y las picaduras de insectos se desinflan aplicando jugo de limón.

Cuando el arroz está hirviendo, una cucharada de jugo de limón le da mayor blancura a la vez que conmunica un sabor agradable.

Agregando jugo de limón a carnes poco tiernas que hayan de cocerse, se ablanda fácilmente.

El jugo de limón es la esencia más recomendable para la preparación de alimentos.

Sal de cocina y jugo de limón sirven para limpiar el bronce, quitar manchas de tinta, de fruta y de hierro en telas blancas o de color claro.

## Análisis de tierras

L. Z. Somió (Gijón). Recibidas muestras; se avisará resultado.

# En Gijón, Pola de Lena y Muros, se celebraron actos de propaganda

Hablaron en ellos los diputados Sres. Ladreda, Moutas y Aza y otros distinguidos oradores

## Conferencia del Sr. Moutas, en Gijón

En el local social de Acción Popular, que registraba uno de esos llenos rebosantísimos que no obstante la amplitud de aquella sala, van siendo ya la nota característica de sus reuniones, se celebró el sábado, la anunciada conferencia del diputado a Cortes don José María Moutas.

Antes de la conferencia y a modo de saludo más que de presentación pronunció unas palabras el catedrático y secretario del Comité local don Antonio González Cobos, quien agradeció la gentileza con que el señor Moutas, correspondió a la invitación para tomar parte en el ciclo organizado por Acción Popular de Gijón.

Moutas—añade—es un amigo fervoroso y consecuente del Comité de Gijón. Viene a honrar la tribuna como orador destacado y con su doble representación de Diputado y Presidente del Comité de Oviedo. Su figura es tan relevante que no necesita presentación. No es menester recordar sus brillantes intervenciones parlamentarias, ya que están en el ánimo de todos. Su discurso en el Congreso sobre todo, al tratarse de las responsabilidades por el alijo de armas, produjo impresión en toda España y tuvo la virtud de señalar y precisar culpabilidades ante la faz del país. Recuerda sus conferencias en Gijón que le han valido justo reconocimiento. Se refiere después al homenaje que recientemente se rindió en Oviedo al señor Ladreda y juntamente con él a los diputados de Acción Popular que como José María Moutas, con tanto entusiasmo laboran por la región, y señala, su adhesión y la de Gijón con palabras de verdadero fervor y cariño.

Terminó el señor Cobos su elocuentes palabras de presentación, aludiendo a la figura del señor Gil Robles, diciendo que hay que conseguir que salve a España de este pantano tormentoso a donde la han llevado los errores y los crímenes de quienes hicieron desbordar sobre la Patria sus apetitos y vilezas. Sus palabras fueron muy aplaudidas.

El Sr. Moutas se levanta a hablar en medio de grandes aplausos. Después de recoger las palabras de afecto que se le dedicaron, dice, que su admiración y entusiasmo por Gijón, es muy grande. Entra en el tema de su conferencia, diciendo que las futuras elecciones serán uno de los momentos más culminantes de la historia política española. Pensad—añade—en Recaredo, en la Reconquista, en el descubrimiento de América, y acaso así podréis formaros una idea de lo que ha de ser esta lucha terrible. Las elecciones por fuerza han de tener algo de reconquista y servirán también para decir a América, que España es un pueblo que anhela cambiar sus rutas, llevar por buenos derroteros la vida de la Patria buscando recabar sus glorias y su prestigio. (Grandes aplausos).

Las futuras elecciones deben ser ante todo el triunfo de la contrarrevolución, Recuerda a este efecto las palabras del Gobernador, en el homenaje a Ladreda, y señala la equivocación doctrinal que a su juicio hay en el término antirevolución con que el señor Velarde, quiso rectificar o precisar un concepto suyo, añadiendo que al entender las cosas así se corre el peligro de correr la suerte que tuvieron los Girondinos en la revolución francesa.

Habla del peligro revolucionario que se manifiesta en sucesos como los que hace poco se desarrollaron en San Sebastián, donde unos hombres que no merecieron ser españoles, tuvieron la fortuna de que los llamados a ello no quisieron capturarlos. Con palabras fogosas y llenas de energía, condena el suceso que acaba de ocurrir en Madrid, y que juzga como sintomático, en el que a la puertas de la Casa Consistorial, se produjo un atraco de proporciones y caracteres inigualados aun en estos tiempos en que tales excesos se están dando con tanta frecuencia; y añade, que esto ocurre en el preciso momento en que es absuelto y libertado un hombre que es a su juicio el principal culpable de la revolución. (Aplausos prolongados).

Se refiere después al triunfo que califica de seguro y de esperado en las elecciones diciendo que hay que imponer ante todo el carnet electoral. Añade que hay que consolidar lo que se ha ganado con la táctica de Gil Robles. Señala lo que significa la obra del Caudillo, a quien elogia; recuerda que en lo que se refiere al ejército se ha logrado que reviva el noble espíritu que tradicionalmente alentó en la gran familia militar.

Frente a esta labor que nosotros podemos apuntar en nuestro haber, ¿qué es lo que piden las izquierdas? Piden la amnistía, y quienes son los que tal cosa piden? los que llevaron al pueblo engañado al crimen. Para eso no pueden invocar la caridad que es solo patrimonio espiritual de los que tienen el corazón limpio; y esas gentes que llevan la careta de hombres honrados son verdaderas fieras que solo quieren el atraco y el crimen.

Pinta con frase de verdadera plasticidad el cuadro de las turbas de desalmados que conducidos por Ramón González Peña, entraron en el Banco a robar el dinero en los días finales de la revolución y dice que esto se repite en el Brasil, donde los jefes al fracasar el movimiento huyen

también llevándose el dinero. Habla de lo que es la aspiración de los hombres de izquierda y afirma que su triunfo señalaría la vuelta a los derroches, a los coches corriendo a todo tren que ahora la moralidad de este Gobierno ha retirado a los enchufes y a los abusos de todo género.

Habla luego de la gente que perteneciendo a

## TECAZOS

Una trepidante disertación del intelectual ateneísta Bruno Alonso, finiquita así: «Para qué comentarlo!» «Ello se comenta, si se confirma».

—Definitivo!

«Calumnia que algo queda», epígrafe de la elucubración bruniana, por error de ajuste pasó a última página.

Recordando los malabarismos de don Marcelino con los derechos arancelarios para importar trigos, hay quien suda pensando en los que regulen la importación del maíz.

«No sabemos si tendrá también miga.»

—Hay adverbios fatales!

Los que durante el «bienio» cometieron los más ruines atropellos, destituyeron jueces y funcionarios sin formar expediente, deportaron, desterraron, y suspendieron mítines y demás manifestaciones de los partidos políticos de la oposición, hoy desde la tribuna pública, con un cinismo propio de su condición moral y con una falta absoluta a la verdad, dicen que vivimos en plena «dictadura» y que las libertades no existen.

¿Que nos dicen estos «embusteros» de la libertad de Largo Caballero? suponemos que dirán que esto es un atropello a la justicia y una ofensa a los infelices engañados, que creyeron en los «cabecillas» de cartón.

«El Liberal» hace «pinitos» para sacar la conclusión que todo el Ministerio es responsable del atunto NOMBELA. Se calla el muy taimado, que fueron precisamente los señores Gil Robles y Lucía, Ministros de la Guerra y Obras Públicas, los que impidieron el abono de la indemnización al ver ciertas irregularidades que era preciso aclarar. Y en su afán de servir los «intereses» del país pide se haga justicia y se ponga en claro toda responsabilidad.

Ni que decir tiene que estamos conformes, pues somos los primeros en pedir, no solo por boca del JEFE, sino por todos los afiliados, una aclaración terminante de estos hechos, pues a nosotros tenemos la PLENA SEGURIDAD que no nos alcanzan. A nosotros con maniobras políticas, no.

Lo que nosotros hubiéramos querido ver ese mismo interés en aclarar las responsabilidades económicas y por prevaricación del asunto de los trigos, importados siendo Ministro de Agricultura, Marcelino Domingo.

Lo que nosotros hubiéramos querido, era esa misma postura cuando las denuncias presentadas en las Cortes Constituyentes, con pruebas concluyentes, en el asunto de los tabacos en Africa.

Lo que nosotros quisiéramos era un «interés» de aclaración en la cuestión de los contratos de petróleos, en el asunto de Casas Viejas, en los millones gastados en el «tubo de la risa», en el «alijo de armas», en la administración de muchos Ayuntamientos, que fueron destituidos precisamente por malversación de fondos, y sobre todo que hubiera un verdadero interés en la revisión de fortunas, a ver como las justifican algunos políticos, que antes apenas tenían para vivir en una humilde pensión, y actualmente residen en magníficas habitaciones y soberbios edificios.

Ahí, si que quisiéramos ver a esos periódicos, explotadores del barullo y del escándalo, y entonces creeríamos que su «interés» es por el bienestar del país, y que no los guía fines bastardos, ni políticos.

**Casa MARIETA**  
MERCERIA.—Especialidad en  
**Medias y calcetines**  
San Bernardo, 72 - Teléf. 3143 - GIJÓN

nuestras fuerzas de derecha, se comporta en desacuerdo con los principios de justicia social que deben informar el espíritu de quienes están en las filas del ejército de Cristo. Condena enérgicamente y entre los aplausos del público, los abusos que en tal aspecto puedan advertirse sobre todo entre los poderosos que no saben serlo, ni ceñirse en sus

actos a la doctrina que dicen profesar, y termina diciendo:

Siempre que tenga conocimiento de que hay elementos en nuestro campo que se comporten torcidamente, diré con toda la fuerza de mi alma: huid de esos como si fueran apestados. Los ricos que no saben serlo no merecen estar a nuestro lado. Hay que venir a Acción Popular a entregarlo todo, y el que no venga así que no presuma de pertenecer a Acción Popular, pues este es un partido de sacrificados y patriotas y no como ellos creen un partido de explotadores y egoístas. Yo sé que vosotros los que me escucháis venís aquí poseídos por el entusiasmo y por eso os digo que cuando oís palabras como las que yo digo no debéis de pensar que son mías, sino que he recogido en ellas las ideas y los anhelos del Jefe Gil Robles.

Las últimas palabras del señor Moutas, fueron coronadas por una larga ovación que se reprodujo al cruzar el orador por los salones de Acción Popular.

## En Muros del Nalón

La J. A. P. de Gijón, continúa su propaganda por la provincia.

En Muros del Nalón y ante una multitud que llenaba las diversas dependencias del palacio de Muros, se celebró el anunciado mitin de la J. A. P.

Don Romualdo Jordán, vicepresidente del Comité de Muros, hace la presentación de los oradores. Dice que la labor efectuada por el actual Gobierno es una obra de regeneración de la Patria y que los hombres de la CEDA que lo integran sacrifican incluso su popularidad por servir a España. El final de las palabras del señor Jordán, son acogidas por el público con una entusiasta ovación.

No nos importa el apelativo de cavernícolas, dice don Ramón Junquera, que continúa en el uso de la palabra, porque nosotros nos metemos en la caverna para domar jabalíes. Hace una semblanza entre las carabelas descubridoras de un mundo para España y la criminal nave del «Turquesa», que llevando en sus bodegas la destrucción y el odio, hizo germinar con su armamento un movimiento anárquico que llenó a nuestra querida Asturias de dolor y de espanto. Con palabra precisa alude al régimen férreo de la dictadura soviética y manifiesta su extrañeza de que hombres de leyes y que aman la libertad, propugnen por esta moderna esclavitud que denigra a la naturaleza humana. (Grandes aplausos).

Termina su brillantísima disertación ofreciendo la cooperación entusiasta de la Agrupación gijonesa para luchar en esta magna empresa de restauración hispana. (Las últimas palabras del orador se hacen imperceptibles, por los grandiosos aplausos).

La presencia de don Argentino Tuya, presidente de la JAP, de Gijón, es acogida con grandes aplausos. Da principio a su discurso describiendo el entusiasmo y los trabajos de la JAP, que es toda sacrificio y desinterés, y dice que el día en que el Poder esté en manos del Jefe, el panorama español habrá variado. (Vivas a Gil Robles).

Se acercan días de prueba al cabo de los cuales está la victoria. Días en que toda nuestra labor y entusiasmo han de ser puestos de una manera intensa al servicio de España, de esta patria que lleva en sí la excelsa levadura espiritual de una nueva obra civilizadora que ha de engendrar una época de justicia. Por Dios, por España y por el Jefe, presente y adelante.

Don José María Moutas, da principio a su intervención, aludiendo a unas palabras del señor Junquera, y dice que, aunque su presencia la desmienta, él, en espíritu, está con los ímpetus juveniles de la JAP, y así os hablaré en japista. Analiza los diecinueve puntos de la JAP y manifiesta que éstos no se apartan de los discursos del Jefe, esos diecinueve puntos son jalones que han de coronar cada jornada de sacrificio y por eso, si bien el pronunciarlos es bien fácil, el cumplirlos es labor de honra de esa juventud entusiasta de Acción Popular, que es todo corazón y lealtad para España y para su ideal. (Ovación prolongada).

Refiriéndose después a los problemas que afligen a los pueblos, manifiesta que la injusticia que pesa sobre el problema de las aguas en Muros del Nalón, será muy pronto resuelta conforme a las legítimas aspiraciones de los murenses.

Termina su discurso manifestando que son revolucionarios en el sentido de transformar el régimen social hoy existente, para ponerle en consonancia con las aspiraciones cristianas, y así nuestra revolución de paz y de amor habrá fundido a todos en una verdadera hermandad para el bien de España. (Grandes aplausos).

## El mitin de Pola de Lena

Apremios de espacio, nos impide dar la reseña que se merece el grandioso acto de Pola de Lena, en el que intervinieron los diputados señores Ladreda y Aza.

La mejor sidra champagne  
**ZARRACINA**  
Tip. LA FE - Celestino Junquera, 1. GIJÓN

**LA INNOVACION**  
La economía bien entendida está en adquirir artículos de primera calidad en una casa cuyo sistema sea venderlos con mínimo beneficio.  
Esta casa existe y es bien conocida  
**La Innovación**  
Novedades - Pañería - Tejidos  
TELEFONO 13-15

**Jabón 'EL RAYO'**  
producto inmejorable para toda clase de usos domésticos

**Radio-Norte**  
Tele-funken  
San Bernardo, 26 Casa David  
3 nombres cuya fusión produce en la esfera comercial, la actividad y garantía absolutas

**Para las Conchitas**  
Adquiera su regalo en  
**CASA RATO**

**NAVARRO Optico**  
GAFAS - RADIO - DISCOS  
Aparatos de Amplificadores - Bisutería  
OBJETOS PARA REGALOS  
NAVARRO, Optico - Corrida, 49 - Gijón

Ya no dudan las señoras donde han de comprar su vestido de LANA, pues saben que en los  
**Almacenes LA SIRENA**  
venden lanas tan bonitas y a precios tan convenientes que solo viéndolas entran verdaderos deseos de comprarlas.

**TINTORERIA ALEMANA**  
Tinte y limpieza de toda clase de vestidos  
Especialidad en colores de moda  
GIJON: San Bernardo, 71. - OVIEDO: Uria, 13  
y en las principales poblaciones de Asturias

Profesora Clases particulares de primera enseñanza. Informes en esta Administración. Teléfono 21-48.

**Almacenes GIJON**  
CORRIDA, 59  
La más extensa colección de géneros para abrigos, podrá V. adquirir en  
**Almacenes GIJON**  
Gran surtido en Impermeables

**Turrónes y Mazapanes**  
Los mejores y más baratos.  
Café Moka y Puerto Rico - Tueste diario  
**CASA BLANCO**  
Pi y Margall, 37 - Teléfono 2410  
— Servicio a domicilio —

**PEDRO OVIN**  
PINTOR EMPAPELADOR  
Trabajos rápidos y económicos - Presupuestos gratis  
CONTRACAY, núm. 1 - AVISOS EN LA  
LIBRERIA DE PALACIOS